

La Mañana

JUEVES 3 DE NOVIEMBRE
DE 2022

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL**LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE

Ricardo Mejía Berdeja, subsecretario de Seguridad Pública

Jorge Nuño Lara, encargado del despacho de la Secretaría de Infraestructura,
Comunicaciones y Transportes

Jorge Mendoza Sánchez, director de Banobras

COMBATE A LA CORRUPCIÓN

1. El presidente agradeció a Ricardo Mejía todo su trabajo y lo calificó como uno de los mejores servidores públicos en materia de seguridad; afirmó que hay jueces del Poder Judicial, que les gustan los sábados porque dejan en libertad a delincuentes de altos “vuelos”, mencionó a Caro Quintero. Advirtió que dará a conocer los nombres de jueces y reiteró su apoyo al subsecretario.

2. El mandatario aseguró que al INE nadie lo va a desaparecer, pero que se quiere que ya no esté en manos de la oligarquía antidemocrática y corrupta; recordó su propuesta de Reforma Electoral para que a los representantes del órgano electoral los elija el pueblo. Señaló que el INE y el Tribunal Electoral tienen un presupuesto de 20 mil millones de pesos; “son los organismos más caros del mundo”, expresó.

Insistió en que se les reduzca el presupuesto, al igual que a los partidos y así se logren ahorros para programas sociales; dijo que funcionarios electorales retorcieron la ley para ganar más que el presidente. Explicó que la Reforma Electoral propone que la ciudadanía elija, a través del voto, a los Consejeros del INE y a los magistrados del TEPJF, a partir de 60 candidatos que los Poderes de la Unión propongan.

3. Sobre los reclamos que recibió el diputado Gerardo Fernández Noroña de una señora por comprar en City Market, el mandatario dijo que a él también lo increpó un hombre prototipo de un pequeño conservador, burgués o aspirante; “los fifís no van al súper”, expresó. “Hay que educar al conservadurismo porque son muy racistas, muy clasistas y no se dan cuenta que discriminan, y ellos se sienten superiores”, declaró.

CERO IMPUNIDAD

1. Ricardo Mejía agradeció al presidente por sus palabras y presentó el reporte “Cero Impunidad”, informó que esta semana hubo 7,515 detenidos y se desarticulaban diversas bandas criminales. Destacó algunas detenciones por el asesinato de una familia en Tecamac, así como por otros delitos; resaltó el trabajo de las Fuerzas Armadas en materia de seguridad; así como, dijo que se detuvo a integrantes de “Los Mezcales”, originadores de violencia en Colima.

Detalló 225 detenciones de generadores de violencia, así como diversas vinculaciones a proceso, como la de responsables de un multihomicidio de un bar en Irapuato y 12 detenidos en Guachochi, Chihuahua. Destacó una nueva sentencia para “El Viceroy”, quien acumula 48 años de prisión, además de una sentencia relevante para “El JJ”, agresor del exfutbolista Salvador Cabañas.

El subsecretario de Seguridad informó de una nueva detención, de “El Mara”, por el caso del asesinato de las periodistas Yessenia Mollinedo y Sheila Johana García. Sobre los 13 casos de homicidios a periodistas ocurridos en 2022, explicó que a la fecha hay 32 detenidos o buscados, de los cuales, 22 han sido vinculados a proceso y 3 ya fueron sentenciados.

INFRAESTRUCTURA

1. Jorge Nuño presentó y explicó el Plan Estratégico de Bienestar, en el que se resaltaron los trabajos en carreteras federales, autopistas y caminos rurales y alimentadores; señaló que hay 51 proyectos de carreteras federales con una inversión de 22,815 mdp, 52 proyectos de caminos rurales y alimentadores cuya inversión es de 8,785 mdp, y 2,430 proyectos de conservación con un presunto presupuesto de 20,278 mdp.

En el Programa de Caminos de Mano de Obra, dijo que se han invertido 20,305 mdp en 7 entidades, beneficiando a más de 2 millones de personas con 218 caminos; señaló que, a la fecha se han concluido 107 caminos y se generarán más de 80 mil empleos; mencionó que 29 proyectos de autopistas tienen una inversión de 130,826 mdp. Por otro lado, resaltó que hay 6 proyectos ferroviarios con 171,700 mdp de inversión.

2. Jorge Mendoza detalló el financiamiento mediante Banobras en obra nueva en 15 estados; se destinaron 123,963 mdp, hubo un refinanciamiento en 9 estados por 65,010 mdp, y los fideicomisos estatales ascendieron a 27,490 mdp; por lo tanto, el financiamiento actual es de 216,463 mdp. Presentó un video sobre la ampliación de la autopista Colima-Guadalajara, la cual entrará en operación el 4 de noviembre y beneficiará a más de 15,253 vehículos diarios. La inversión total se estima en 393 mdp.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Al referirse sobre el bloqueo de EUA a Cuba, el presidente dijo que es una infamia y una medida retrógrada; lamentó el daño que se le hace a los cubanos con esta medida. “Sería el primero en llamarle al presidente Biden”, expresó al mencionar si EUA elimina el bloqueo. Destacó que es muy probable que este año se llegue a los 60 mil millones de dólares en remesas.

“No descarto que haya un cambio de EUA con relación a Cuba, como lo está haciendo poco poco con Venezuela”, declaró; reiteró su confianza para que haya un acuerdo entre todos los países de América, celebró nuevamente el triunfo de Lula da Silva en Brasil y confía en que haya un acuerdo entre todos los países de América. Planteó que se convoque pronto a una nueva cumbre entre toda América porque dijo que sí hay una actitud distinta del gobierno de EUA, confía en que se pueda enfrentar el fenómeno migratorio.

Adelantó que habría baile en el Zócalo el sábado, la Santanera y los de la Van Van, si EUA retira el bloqueo a Cuba.

SEGURIDAD

1. El mandatario dijo confiar en que se apruebe en los congresos estatales la reforma para que la Guardia Nacional pase a la SEDENA y la ampliación de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad. Expuso la creación de un mando especial de La Laguna en el gobierno de Enrique Peña, que era parecido a la Guardia Nacional. Hizo un llamado a los diputados de Guanajuato para que avalen la Reforma Militar.

AGRICULTURA

1. Al preguntarle sobre el caso del aguacate mexicano, el mandatario dijo que los productores de aguacate en Michoacán son gente de bien y no tienen vínculos con la delincuencia a pesar de la violencia en el estado; “está probado científicamente que el mejor aguacate del mundo es el que se produce en ese estado, no sé cómo harían en EUA y Canadá sin el aguacate michoacano”, expresó.

■ DATO ADICIONAL

El presidente negó que su esposa fallecida, Rocío Beltrán, fuera familiar de los Beltrán Leyva, djo que es un apellido bastante conocido.

■ FRASE DEL DÍA

Al referirse a Lorenzo Córdova, del INE, el presidente López Obrador expresó: “da pena ajena”.

P/C
SOLUTIONS
LATAM